



En Segalmex, Ovalle fue engañado;  
AMLO lo blinda en Gobernación

Por Redacción / *El Independiente*

## Asoma corrupción de Ignacio Ovalle en Segalmex que liga a la 4T

Por Redacción / *El Independiente*

Operan en total impunidad, una docena de empresas que dan forma a un conglomerado transxenal del outsourcing que bajo el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, han multiplicado su facturación con entidades de la administración pública federal, a pesar del grueso expediente de presuntos desfalcos, contrataciones fraudulentas, cobro de servicios no acreditados e implicación en tramas de corrupción detectadas en auditorías oficiales.

Estas últimas se habrían beneficiado con más 472 millones de pesos y aunque existen evidencias de estos quebrantos, el gobierno federal advierte que es un caso menor, y que por lo tanto no habrá castigo para Ignacio Ovalle, debido a que este dio trabajo y buen trato a López Obrador cuando este tuvo relación con Ovalle en el Instituto Indigenista.

Se trata de un grupo de firmas formado por Corporativo Sag de To, Antila, Aurus Nivel Total, Imago Centro de Inteligencia de Negocios, Gurges Implementación de Negocios, Consultoría del Bajío Inc., Ovaide, We Keep On Moving, Corporativo Ejecutivo MZT y Global Intermex, todas ellas conectadas a Intermex Comercio Internacional (Grupo Intermex), pionera del grupo, con origen en Torreón, Coahuila, fundada por Jorge Salim Fahur Pérez y María Magdalena Fahur Pérez.

Se exhibieron las empresas agrupadas en outsourcing en aparecer en el hoyo negro de Segalmex, que era dirigida por Ignacio Ovalle, amigo del presidente y actualmente en el cargo de coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed), adscrito a la Secretaría de Gobernación (Segob). Este último ahora rinde cuentas a Adán Augusto López secretario de Gobernación y amigo cercano al presidente de la República.

Hace algunos días algunas de estas empresas fueron señaladas por la ASF por operaciones irregulares en contrataciones para la construcción del Nuevo Aeropuerto Interna-

cional de México (NAIM) en Texcoco, durante el sexenio de Enrique Peña Nieto; y de acuerdo con el órgano fiscalizador, consiguieron su tajada en la defraudación a Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), el pozo de corrupción más profundo de la gestión obradorista, hasta ahora, con más de 9 mil 600 millones perdidos.

Cabe destacar que dichas empresas operan en un esquema de cambio de denominación de las sociedades tras su implicación en actos de fraudulentos, socios y apoderados compartidos, y multiplicación de razones sociales. Según una investigación de EMEEQUIS con base en la consulta de documentos notariales, contratos públicos registrados en Compranet y en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), así como indagatorias de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), estos hechos pueden ser constitutivos de actos fraudulentos.

Con todo, este conglomerado del outsourcing ha continuado ganando contratos con entidades federales, y de hecho está detrás del desastre operativo de Banco del Bienestar, donde empresas del grupo obtuvieron un contrato por 472 millones de pesos en 2022, para el diseño operativo de los programas sociales del gobierno, del despliegue geográfico de sucursales, el desarrollo operativo de cajeros automáticos y tarjetas de débito, y hasta asesoría técnica en manejo de créditos.

Sin embargo, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador siguió contratando a empresas del grupo.

Sólo como ejemplo, en 2021, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) otorgó al Corporativo Ejecutivo MZT, Aurus Nivel Total, Gurges Implementación de Negocios; Imago Centro de Inteligencia de Negocios, Impulsora Lukes y Asesoría Jurídica Adarve de México, un contrato por 67 millones 500 mil pesos por "apoyo técnico de diversas áreas de la Cofepris bajo el régimen de subcontratación".

El contratista subcontrataria, a su vez, a 202 profesionales especializados en los ru-



bros de ciencias de la salud, química, bioquímica, computación e informática, administración, finanzas, derecho, contaduría, ingeniería, industrial, economía, eléctrica, electrónica, electromecánica, matemáticas, actuaría, relaciones internacionales, comercio internacional, negocios internacionales, gestión empresarial, psicología, pedagogía.

La administración obradorista, además, superó por mucho las asignaciones que el peñismo dio a We Keep On Moving, pues le otorgó 25 contratos por más de 1,250 millones de pesos.

Pero a pesar de los nuevos nombres, las firmas ligadas a Grupo Intermex conservaron las mismas prácticas. En su Auditoría De Cumplimiento Forense 2019-1-09JOU-23-0331-2020 331-DE, destinada a la revisión de contratos de Caminos y Puentes Federales (Capufe) del ejercicio 2019, la ASF detectó anomalías de las empresas embrionarias.

El 6 de mayo de 2019, CAPUFE asignó un contrato, número 4500028609, por los servicios de subcontratación de personal especializado para la operación y administración de la Central de Atención a Usuarios (074) de la red de esa dependencia, a Intermex Comercializadora Internacional y Global Intermex, en participación con con-

junta con Esparta Servicios Eficientes, Espepa, Antila, Empresarial Akru, S.A. de C.V. y Valdepeñas Soluciones, con vigencia del 1 de mayo al 31 de diciembre de 2019, por un monto mínimo de 2.3 y un máximo de 5.8 millones de pesos.

Más tarde, la ASF determinó: "Se presume un probable daño o perjuicio, o ambos, a la Hacienda Pública Federal (...) por un monto de 4,702,588.97 pesos (cuatro millones setecientos dos mil quinientos ochenta y ocho pesos 97/100 M.N.), por no contar con la documentación justificativa y comprobatoria que acredite la prestación del servicio contratado; así como, tampoco presentó los entregables que acrediten la prestación del servicio que estaba obligada a presentar la persona moral de acuerdo con el instrumento jurídico celebrado, en incumplimiento de la Ley General de Contabilidad Gubernamental". Ovalle fue defendido hace días por el presidente, que así explicó su paso por Segalmex: "Llega un grupo que propone Ignacio Ovalle, una gente buena, desde mi particular punto de vista, que lo engañan, pero a los que recomienda, puro priista de malas mañas, acostumbrados a robar, los mete y empiezan a hacer negocios", afirmó el 16 de marzo en la mañanera.



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



SEGALMEX

SECTOR AGROPECUARIO Y FORESTAL